

# Tournants

## PREMIER MISSILE CONTINENTAL

éussi, au printemps, expérimental de son à longue portée affirmant des diplomates à Pékin. Elle dispose de missiles à portée (1 500 km environ) et à portée intermédiaire (2 500 km).

## SUD : BUDGET EN HAUSSE

Les dépenses militaires de la Côte d'Ivoire, l'an prochain, un budget atteignant 6 % du PIB national, en hausse, notamment, du fait de la décision de Carter, revenu en 1976, d'annoncer le retrait des troupes américaines de Corée, annoncées dès le début de l'année. Raison essentielle : les services américains rendus en Corée du Sud, de canons et de chars, de chars et de chars, en possèdent Séoul. Les Sud-Coréens viennent de déceler un nouveau tunnel — en cinq ans — percé par les Nord-Coréens sous les défilés, permettant l'infiltration de troupes éventuelles.

## CHINE FAIT VELOURS

Le Premier ministre Deng Xiaoping vient d'entreprendre un voyage à New York la première fois depuis sa nomination aux Etats-Unis en tant que Premier ministre tibétain. Il n'a pas encore obtenu ce titre et ne reçoit pas de visites officielles pendant sept semaines que des diplomates de Washington évitent de froisser le Dalai Llama. Le Premier ministre tibétain refuse la visite de la Chine. La Chine cherche la reconnaissance d'une mission exploratoire tibétaine, comprenant le Premier ministre tibétain, fait actuellement de la tournée, via Pékin. Et le Premier ministre tibétain a été nommé, en tant que Premier ministre du gouvernement populaire tibétain, poste jusqu'alors occupé par un général chinois.



*Soldats français à N'Djamena.*



*Kurdes tirant sur un hélicoptère des forces iraniennes.*



*Mouammar Kadhaïf.*

## TCHAD : L'ARMÉE FRANÇAISE S'EN VA

La France tourne une page au Tchad. Un millier de soldats ont commencé leur repli vers la métropole. Les 1 500 autres suivront plus tard, conformément aux accords signés à Lagos (Nigeria) à la mi-août. Les autorités de N'Djamena jugent « trop hâtif » ce départ qui laissera face à face les factions tchadiennes. On craint que la force neutre africaine n'ait une tâche difficile.

## IRAN : L'U.R.S.S. SOURIT AUX KURDES

Ulcérée par l'anticommunisme de l'ayatollah Khomeiny, qui a mis les scellés, le 21 août, sur les bureaux du parti Tudeh, la presse soviétique ne cache plus ses sympathies pour les insurgés kurdes. De son côté, Téhéran affirme que ceux-ci ont reçu des mitraillettes Kalashnikov de fabrication bulgare. Les Kurdes ont perdu, le 3 septembre, la ville de Mahabad, assaillie par l'aviation, les blindés et l'armée iraniens. Mais ils ont eu le temps de s'enfuir vers les montagnes, emportant la plus grande partie de leur armement léger.

## LIBYE : KADHAFI TEND LA MAIN AUX EMIRS

Nouveau virage du colonel Mouammar Kadhaïf : il admet la « diversité » du monde arabe et appelle à l'unité rois, princes et émirs naguère qualifiés de « réactionnaires ». A condition qu'ils se rangent contre Israël, et donc contre l'Egypte. Le roi Hussein de Jordanie et plusieurs émirs du Golfe ont assisté, en Libye, aux fêtes du dixième anniversaire de la République. Reste à expliciter le message. Tous les ambassadeurs libyens viennent d'être balayés par une nouvelle vague de la « révolution culturelle », et remplacés par des « comités populaires » dont le fonctionnement reste obscur.